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― 午前 10時 12分開会 ― 

 

○黒川泰雅事務局長 ただいまから松山市議会議長選挙に係る所信表明会を開催いたします。 

 失礼して着席にて進行させていただきます。 

 お手元配付の所信の概要のとおり、渡部克彦議員から所信表明の申出がありました。 

 この際、申し上げます。 

 申合せにより、所信表明に対しては、拍手、その他の方法により賛意を表し、またはやじ、その他の方法

により反意を表してはならないことになっておりますので、御注意願います。 

 それでは、渡部克彦議員、所信表明をお願いいたします。 

 〔渡部克彦議員登壇〕 

○渡部克彦議員 渡部克彦でございます。 

 議長選挙に向けた所信の概要を述べさせていただきます。 

 私は、先般の選挙を受け、市民から必要とされる議会を目指してということを１つ目の柱としておりま

す。さきに行われました松山市議会議員選挙、投票率は 39.45％でした。前回の 2018 年は 43.87％、2014

年は 48.66％、さらに 2010年は 49.23％と投票率はずっと下がってきております。下がり続ける投票率を向

上させる取組をしなければ、松山市議会って、市民から必要とされていないのではないか、そのような危機

感を持っております。これは、多くの議員の皆様も同じ思いではないかと思うところであります。 

 まず最初に、投票率向上に向けた市民参画の取組ですが、さきの任期のときに、政策研究会というのを設

置しておりました。党派を問わず、それぞれの議員が課題を持ち寄り、そして議論をしていく中でどうすれ

ばいいか、それを市民参画の取組として、また政策研究会のようなことを設けて取り組んでいきたい、その

ように思っております。 

 ２点目として、議会報告会の充実であります。 

 松山市議会議会基本条例を平成 27 年に制定しております。それ以降、毎年議会報告会を行っておりまし

たけれども、令和２年はコロナウイルス感染拡大のために中止、そして令和３年も人を集めての開催はでき

ませんでしたけれども、ユーチューブ配信をすることによって、一定の議会報告会、市民に向けてのＰＲは

できたのではないかと思っております。 

 そこで、議会報告会、これは今までどおり実施するとともに、ＩＣＴ――インフォメーション・コミュニ

ケーション・テクノロジーを駆使し、今回当選された議員の皆様方は、非常にそういうところが得意分野の

方が多いと思っておりますので、皆様方のお力をいただき、松山市の報告会の充実を図っていきたいと思っ

ております。 

 ２つ目の柱でありますが、議会改革の取組であります。 

 １点目に、松山市議会一般質問における議員発言時間の拡大ですが、これもさきの任期のときにいろいろ

と議論をしました。43 人の議員の中で、やはり拮抗した意見もありましたので、これは引き続き議論を進

めていきたい、そのように思っております。 

 ２点目、市議会、ＣＡＴＶ放送をやっておりますけれども、例えば休憩時間、昼休憩のときには、ずっ

と、今は松山市議会休憩中ですというようなところで、画面には花の画像が流れておりますけれども、その

時間を利用し、例えば議会のインフォメーションなどを作成し、放送すれば、少しでも議員にあるいは市議

会に注目をしていただけるのではないかと思っております。 

 ３点目、タブレット導入の取組であります。 

 これもさきの議会に専門部会をつくり議論をさせていただきました。なかなか結果を見ず、任期満了を迎

えてしまいましたけれども、今任期もタブレットに関しては、議論をするべきであると思っております。ま

ずできることからやっていこうというのが私の考えです。もう既に多くの議員の皆さんは、タブレット端末

をお持ちの方、非常に多いと思います。ただ今この議場あるいは委員会、タブレット端末の持込みができま

せん。まずはできるところから進めていき、必要ならば、全ての議員の皆さんにタブレット、その導入を進

めていければと、そのように思っております。 
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 さきの任期のときには、政策研究会というのをつくって皆さんと議論をしていきましたけれども、今任期

においても、同じような各会派、そして任期も違う、経験も違う方々が政策研究会の中で議論をする中で、

松山市議会のさらなる発展を目指していければと思っております。 

 松山市は、もう 130年を越える歴史のある市です。その中で松山市議会議長も 100代の議長まで今名前が

刻々と刻まれております。また、次の 100代目指して次の議長選挙に向けて頑張らさせていただきたい、そ

のような思いであります。 

 議員の皆様各位にどうか御賛同いただき、議長選挙、また渡部克彦に御理解をいただきますようにお願い

を申し上げまして、甚だ簡単でありますが、私の所信とさせていただきます。どうかよろしくお願いいたし

ます。 

○黒川泰雅事務局長 以上で、渡部克彦議員の所信表明は終わりました。 

 以上で、松山市議会議長選挙に係る所信表明会を終了いたします。 

 

― 午前 10時 22分閉会 ― 

 


